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SegUnda QUIncena de dIcIeMBRe
PRóXIMa edIcIón MIÉRcoLeS 7 de eneRo

encuentre estas y otras noticias en www.pascanasnet.com

LIga BeccaR VaReLa: 
LaMBeRT de MonTe Maíz Se

conSagRó caMPeón en
PRIMeRa y TeRceRa dIVISIón

deL ToRneo cLaUSURa
--------------------------------------
LaBoRde VUeLVe a VIBRaR con

eL FeSTIVaL nacIonaL deL
MaLaMBo

--------------------------------------
MonTe BUey: MUnIcIPIo

PReSenTó eL SISTeMa
InTegRaL de SegURIdad

cIUdadana
--------------------------------------
RenTaS PRoRRogó eL PLan de

PagoS haSTa eL 22 de
dIcIeMBRe

--------------------------------------
eL cIcLo LecTIVo 2015 InIcIa

eL 2 de MaRzo

Luego de muchas horas
de planificación y trabajo
quedó inaugurada la Plan-
ta Modelo de Tratamiento
Integral de Residuos Só-
lidos Urbanos, en el mar-
co del Programa “Bell Ville
Limpia”.
La unidad que fue cons-
truida con recursos pro-
pios del municipio, tiene
una capacidad para pro-
cesar 25 toneladas diarias
de basura, 7 de ellas de
material reclicado y el res-
to materia orgánica.

Se puso en marcha la Planta Modelo de Tratamiento
Integral de Residuos Sólidos Urbanos
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◘ como cada año que culmina llega la hora de hacer
una pausa, reflexionar, volvernos a rodear de nuestros
seres más queridos y comenzar a planificar el 2015.
La vida en su dinamismo diario nos embulle en un di-
namismo que hay veces es muy difícil salir.
Lamentablemente en la sociedad que nos toca vivir,
el estrés y los problemas psicológicos se han convertido
en uno de los principales motivos de consultas a los
profesionales de la salud.
es por ello que por estos días es necesario detenerse
y poner un alto en toda ésta vorágine para volver a
disfrutar de las cosas simples y cotidianas que mejoran
nuestra calidad de vida.
en estas vacaciones de verano algunos visitarán
algún punto turístico de nuestro país o el exterior. en
tanto, otros pasarán sus días en sus propios pueblos,
visitando los natatorios locales, concurriendo a la nu-
trida agenda de espectáculos que ofrece la región,
etc. el hecho, es que más allá de lo que hagan lo
puedan realizar con alegría, en paz y disfrutando cada
momento.

Felices Fiestas les desea.
diario Regional eL MedIo
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Feliz navidad y un Próspero año nuevo

PPRRooVVIInnccIIaaLLeeSS

ciclo lectivo 2015: Las clases inician el 2
de marzo
La Provincia de córdoba

definió su anuario es-
colar para el próximo ciclo
lectivo. de esta manera, el
Ministerio de educación
informa que el lunes 2 de
marzo de 2015 iniciarán
las clases los niveles inicial
y primario, como en el se-
cundario y las modalidades
técnica, jóvenes y adultos
y educación especial.
El reintegro de los docentes,
de régimen común, está dis-
puesto para el miércoles 18
de febrero. El período de
ambientación (ingreso a sala
de cuatro de nivel inicial, 1°
grado de primaria, 1° y 4°

de secundaria) se realizará
del 2 al 4 de marzo.
El receso invernal se ex-
tenderá desde el 13 al 24
de julio. Mientras que la fi-
nalización del ciclo lectivo
para los niveles inicial y pri-
mario, y modalidad de jóve-
nes y adultos del nivel pri-
mario será el 18 de diciem-
bre. En tanto, la educación
secundaria y la modalidad
de jóvenes y adultos de ese
nivel concluirán el 11 de di-
ciembre.
Para educación superior, el
18 de febrero comenzará el
curso de ingreso a primer
año y el 16 de marzo será el

inicio de clases. El ciclo lec-
tivo concluirá el 20 de no-
viembre y los exámenes y
evaluación institucional se
desarrollarán desde el 24 de
ese mes hasta el 18 de di-
ciembre de 2015. Se adjun-
tan el anuario y el cronogra-
ma de preinscripciones, ins-
cripciones y matrícula defi-
nitiva 2016.
En el caso del régimen es-
pecial, el inicio de clases
será el 24 de agosto, mien-
tras que el receso será del
21 de diciembre de 2015 al
4 de enero de 2016; y el
ciclo lectivo finalizará el 10
de junio de 2016.

◘ el pasado domingo 23 de noviembre se expusieron los trabajos desarrollados
durante el año en los Talleres Municipales de artesanía, dibujo infantil, crochet, huertas
familiares y porcelana fría. La muestra se llevó a cabo en el nuevo Museo de Usos y
costumbres y en el playón de la plaza San Martín.
La Municipalidad felicita a todos y cada uno de los profesores y alumnos por el hermoso
trabajo realizado en el año.

etruria: cierre de Talleres Municipales
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MMoonnTTee  MMaaíízz

Una multitud cercana a
las 17 mil personas fue-

ron protagonista de una nue-
va edición de la Súper Tóm-
bola “el gauchito”.
Iniciada la tarde las rutas de

acceso a Monte Maíz, comen-
zaron a cargarse de tráfico y
miles de familias se agruparon
en el predio del Club Lambert.
Los sorteos se desarrollaron

a la hora pautada y con gran
celeridad.
En tanto, Jorge Rojas le puso

el broche de oro a una noche
.brillante.

La Súper Tómbola “el gauchito”
tuvo su noche consagratoria
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Laborde vuelve a vibrar con el
Festival nacional del Malambo
En pocos días más se

pondrá en marcha la
cuadragésimo octava edición
del Festival nacional del Ma-
lambo que se desarrolla to-
dos los meses de enero en
la localidad de Laborde.
Las provincias argentinas a

través de sus embajadores ar-
tísticos se reúnen durante seis
días en el predio labordense
para protagonizar el más ar-
gentino de los festivales.
El orden de actuación previsto
para este año es el siguiente:
Mendoza; San Luis; Formosa;
Córdoba; Catamarca; Tucu-

mán; Entre Ríos; La Pampa;
Santa Cruz; Rio Negro; Jujuy;
Buenos Aires; Santiago del
Estero; Neuquén; Santa Fe;
San Juan; Salta; Chaco; Mi-
siones; La Rioja; Tierra del
Fuego; Chubut y Corrientes.
Todos ellos buscarán el sitio
que dejará vacante el actual
Campeón Nacional de Malam-
bo, Ariel Pérez de Bs. As.
En la fas musical se presenta-
rán Claudia Pirán; Peteco Ca-
rabajal; Cecilia Paliza y Cristian
Capureti, entre otros.
También estarán los patios de
comidas, las ferias de artesa-

nos y las peñas.
Todo este conjunto de elemen-
tos hace que Laborde se trans-
forme en un lugar de encuentro
de miles de personas, de las
mas variadas culturas.

hISToRIa
En 1947, un grupo de mu-

chachos forma la Asociación
Amigos del Arte, quien fomentó
el teatro, coros, bibliotecas,
escuela de danzas clásicas,
folclóricas, etc. La Asociación
obtiene su personería jurídica
en 1957, año en que llegan a
Laborde Julio Barros y Anival
Calderón, quienes actuaban,
zapateando malamobo.
El 12 y 13 de noviembre de

1966. Se realizó el primer Fes-
tival con delegaciones de la
región y de algunas provincias
vecinas.

aLQUILeR – dePaRTaMenToS-cóRdoBa

dueña alquila dpto. en nueva  córdoba
Rondeau e Ituzaingo – ½ cuad. Siglo 21

1 dorm - externo – calefac., a/a frio-calor
$ 2.500.- mas imp.   0351 - 156 472 077
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MMoonnTTee  BBUUeeyy

La comuna local a través
de su intendente edwin

Riva, presentó el Sistema
Integral de Seguridad ciu-
dadana (SISec) que comen-
zará a implementarse en la
localidad.
El SISeC, es una herramienta
tecnológica que permitirá agi-
lizar la comunicación entre el
ciudadano y la Policía, posi-
bilitando una respuesta rápida
por parte de la fuerza ante
una convocatoria.
El Sistema comenzará a ope-
rar en el mismo instante en

que el vecino se comunique
telefónicamente al 101 de la
Policía. La llamada ingresará
a este sistema que inmedia-
tamente le suministrará al ope-
rador toda la información ne-
cesaria para actuar en con-
secuencia. Así, el móvil poli-
cial, que estará dotado de
GPS, dispondrá de los datos
necesarios para concurrir al
lugar desde donde se efectuó
el llamado, con mayor celeri-
dad. Al mismo tiempo, regis-
trará todas las llamadas que
ingresen, confeccionará es-

tadísticas y será también un
instrumento de control ciuda-
dano sobre el accionar policial. 
Para el funcionamiento de
este mecanismo, es indispen-
sable y primordial que los ve-
cinos proporcionen sus datos
personales (teléfonos, direc-
ción, integrantes del grupo fa-
miliar, etc.) los cuales serán
incorporados a la base de da-
tos. Para ello, deberán con-
currir al Palacio Municipal y
retirar una planilla en la que
se consignará la información
personal requerida. La misma

Municipio presentó el Sistema
Integral de Seguridad ciudadana

es de carácter confidencial,
invulnerable e inalterable, y
sólo estará disponible en oca-
sión de un llamado de emer-
gencia. 
En el acto de presentación,
el titular del Ejecutivo estuvo
acompañado por el Jefe de
Zona, Crio. Guillermo Raffo;
el Jefe de la Comisaría de
Monte Buey, Crio. Daniel Cu-
fré y el responsable de la em-
presa proveedora del softwa-
re, ingeniero Brizuela. 
En ese marco, Edwin Riva
consideró: “Es fundamental
el trabajo conjunto entre Mu-
nicipio, Policía y comunidad
para la prevención del delito”
y destacó que la incorporación
de esta tecnología “es un
paso hacia adelante en ma-
teria de seguridad, ya que
tiene muchas prestaciones”. 

Para la puesta en marcha
de SISeC, el Municipio ad-
quirió el equipamiento nece-
sario que fue instalado en
una sala de control en la Co-
misaría de Monte Buey, con
una inversión aproximada a
los 90 mil pesos. “Este siste-
ma es un servicio gratuito y
está disponible para todos
los vecinos que solidariamen-
te aporten sus datos, com-
pletando las planillas”, mani-
festó el Intendente. 
Las planillas esta disponibles
desde la Municipalidad. Los
interesados deberán retirarlas,
completarlas y entregarlas en
Mesa de Entrada. 
En el final del acto, el escri-
bano Riva entregó un aparato
GPS al comisario Daniel Cufré
para que sea incorporado a
la fuerza policial.

◘ hoy miércoles 17 de diciembre, a partir de las 11:00,
en el salón Walter de navazio, se realizará la inauguración
de la Sala de Situación de Salud Local, en el marco del
Programa nacional Municipios y comunidades Saluda-
bles.
Cabe destacar que el programa en Bell Ville es llevado
adelante por la Secretaria de Salud Pública Municipal y el
Departamento de Bromatología.

Bell Ville: Se inaugura la Sala de Situación de
Salud local del Programa Municipios Saludables
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◘ el  1º de marzo de 2015 Justiniano Posse cumple
104 años de vida, acontecimiento que desde el cente-
nario se celebra de manera especial, buscando la par-
ticipación y protagonismo de la comunidad.
En el marco de los festejos del mismo, el sábado 28 de
febrero se realizará el Carnaval del Aniversario. Es por
ello, que la comuna invita a las instituciones  y  barrios  de
la  localidad  a  participar  mediante  una murga, comparsa
o carroza, para que con alegría y música en las calles se
vuelva a festejar el cumpleaños del pueblo. 
Quienes deseen participar deben inscribirse en Biblioteca
Municipal para una mejor organización.

Luego de muchas horas
de planificación y tra-

bajo el indendente nélson
Ipérico, junto a funcionarios
muncipales dejaron inau-
gurada la Planta Modelo de
Tratamiento Integral de Re-
siduos Sólidos Urbanos, en
el marco del Programa “Bell
Ville Limpia”.
La unidad que fue construida
con recursos propios del mu-
nicipio, tiene una capacidad
para procesar 25 toneladas
diarias de basura, 7 de ellas
de material reclicado y el resto
materia orgánica.

Bajo una estructura de 1200
metros cuadrados se encuen-
tra una gran cinta transporta-
dora que peromite a los ope-
rarios realizar la separación
de todo lo recibido, una má-
quina compactadora y encap-
suladora construida un Leo-
nes.
La planta no solo puede aten-
der la demanda de los bellvi-
llenses, sino también de todos
aquellos pueblos distante a
uno 40 km de la ciudad cabe-
zera del Departamento Unión.
El Jefe Comunal señaló a la
prensa: “Es un sueño cum-

plido, si bien se nos demoró
la obra se trabajó de acuerdo
al presupuesto que ibamos
manejando. Siempre hay im-
previstos donde se van su-
mando gastos. Esto nace con
el plan de saneamiento, con
el aporte de la Cooperativa
Sudeste y a los bellvillenses
que aportan con sus impues-
tos. Ha sido un esfuerzo co-
operativo, siendo un producto
de primera con muy buenas
máquinas y una persona ex-
clusivamente a cargo. Ahora
sólo resta la adquisición de
un camión".

Se puso en marcha la Planta Modelo de Tratamiento
Integral de Residuos Sólidos Urbanos

◘ el acto se llevó a cabo en la intersección de la mencio-
nada arteria y avenida San Martín y contó con la presencia
de autoridades municipales, representantes de institu-
ciones intermedias y vecinos de la renovada calle. 
En la oportunidad, el intendente, Edwin Riva, manifestó que
la obra anunciada en el mes de marzo pasado, ya es una re-
alidad para todos los habitantes del sector y significa una im-
portante contribución a mejorar la calidad de vida de los
vecinos que desde hace muchos años venían reclamándola.
En ese marco, expresó que el Municipio, con fondos propios
y genuinos, realizó una inversión cercana a los 600 mil pesos
para cumplir con la repavimentación de 5 mil metros cuadrados.

Preparativos por el 104 aniversario de
Justiniano Posse

Monte Buey: Inauguraron el asfaltado de
calle almirante Brown 



◘ La Municipalidad de Justiniano Posse emitió
un comunicado informando que quienes realizaron
el curso de autoridad de control y evaluador Te-
órico Práctico ya tienen sus matrículas corres-
pondientes según resolución emitida días atrás
por la dirección de Prevención de accidentes de
Tránsito del Ministerio de gobierno y Seguridad
de la Provincia de córdoba.
En tal sentido, el escrito detalla que el director de
Jurisdicciones de Prevención de Accidentes de Trán-
sito, Dr. Miguel Rizzotti, firmó una resolución que es-
tablece aprobar lo actuado respecto del proceso de
evaluación realizado en la localidad de Justiniano
Posse para personal dependiente de esa Municipalidad
y Municipalidades aledañas, llevado adelante por
dependencias técnicas de esta Dirección y que con-
cluyera con la instrumentación del Acta N° 090814,
todo ello de conformidad a lo explicitado en los
Anexos I y II de un folio cada uno,que forman parte
de la presente resolución.
Por otra parte, el dictamen ordena a la División Ca-
pacitación de la Dirección, se proceda a la inscripción
en los registros pertinentes a las personas habilitadas
por la misma, consignadas en los Anexos I y II que
forman parte de la presente Resolución, con los nú-
meros de Matrícula asignados en los mismos.

La dirección de Prevenciones de accidentes
de Tránsito matriculó a los participantes del
curso de autoridad de control y evaluador 
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Tras la masiva presencia  de público en las noches
estivales de este 2014, la Municipalidad de Santa

eufemia ya definió la programación completa de los
“Recitales de Verano 2015”.
Para enero los organzadores han programado la siguiente
grilla de artistas:
domingo 4: Natalia Roque.
domingo 11: Taxi Blue y la Leyenda (tributo a Gary).
domingo 18: Alejandro Oller.
domingo 25: Daniel Basteri.
A su vez, para el mes de febrero el cronograma estable-
ce:
domingo 1: Grupo Saxo.
domingo 8: Alexis.
domingo 15: Poca Soda.
domingo 22: Dolar Blue"
La noche de cierra tendrá lugar el domingo 1 de marzo
con una peña con artista locales y una banda sorpresa en
el Salón de Usos Múltiples.

Vuelven los recitales de verano
a Santa eufemia



PPRRooVVIInnccIIaaLLeeSS W. escalante: La oposición pide explicaciones 
en torno al manejo de las finanzas públicas
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Rentas prorrogó plan de pagos hasta el 22
de diciembre
La dirección de Rentas

dispuso extender el pla-
zo hasta el 22 de diciembre
para adherir al plan de fa-
cilidades de pago para can-
celar deudas tributarias y
no tributarias anteriores a
octubre último.
La decisión del organismo

provincial quedó oficializada
hoy mediante la publicación
en el Boletín Oficial de la re-
solución 364 que lleva la firma
del ministro de Finanzas, Án-
gel Mario Elettore.
Tal disposición se fundamen-
ta en la persistencia de “la
situación económica y finan-

ciera del país que motivó la
decisión de establecer un ré-
gimen excepcional de facili-
dades de pago y a los fines
de facilitar a los contribuyen-
tes y/o responsables el pago
de las obligaciones tributa-
rias”, según sostiene la re-
solución. 

◘ nuevamente se produjo un cortocircuito entre la oposición
y el gobierno municipal conducido por María esther Filippa,
en torno al manejo de las finanzas públicas que realiza el
ejecutivo Municipal.
Las mayores críticas disidentes señalan la desprolijidad de la

actual gestión a la hora de presentar los balances.
"El 19 de agosto de este año se presentaron los balances de los

periodos 2011, 2012 y 2013, los cuales fueron objetados por la
minoría y nunca se aprobaron. A esto hay que sumarle que días
atrás el Presidente por la mayoría del Tribunal de Cuentas,
Jorge Pipliza, pidió licencia por tiempo indeterminado", señaló el
tribuno Marcelino Pérez.
Como respuesta, Filippa, esgrimió: "Ya les dije que en el término

de 60 o 70 días  tendremos los descargos de los informes de los
Tribunos de Cuenta y convocaremos al pueblo para justificar
todas esas irregularidades que dicen hemos cometido". 
A su vez, Pérez, sostuvo que las escuelas no pueden cobrar el

fondo de infraestructura porque el municipio no tiene los balances
presentados.
También objeto los números del Fondo Sojero y los justificativos

para los fueron usados los fondos.
Otro párrafo estuvo dirigido a la categorización del personal sin

estar autorizado por el Presupuesto.
Marcelino esgrimió que gran "parte de los números están

dibujados y no se condicen con lo presentado en los balances
municipales, ante la Provincia o la Nación".



Santa eufemia: Se concretó la audiencia
Pública para tratar el Presupuesto 2015

◘ el departamento ejecutivo Municipal realizó el jueves 4
de diciembre en el honorable concejo deliberante la au-
diencia Pública, informativa, consultiva y no vinculante re-
ferida a ordenanza Tarifaria - Presupuesto 2015 y Plan de
obra Pública para el próximo año.
En la jornada se pudo conocer las inversiones previstas para

el venidero año en distintos aspectos tales como:
Concina y sanitarios del Salón de Usos Múltiples: 500 mil pe-

sos.
Arreglos en el Centro Integración Municipal (CIM): 300 mil pe-

sos.
Playa de Estacionamiento para Camiones: 150 mil pesos.
Construcción de un predio municipal para agrupaciones

gauchas: 300 mil pesos.
Mantenimiento cordón cuneta y asfalto existente: 80 mil pe-

sos.
Mantenimiento de plazas, calles, espacios verdes, edificios

municipales: 300 mil pesos.
Construcción de 6 unidades habitacionales: 650 mil pesos.
Cordón cuneta en 13 cuadras: 500 mil pesos.
Ampliación Red de Gas Natural Etapa ll se ejecutarán 4200

ml.: 300 mil pesos.
Prosecución de 24 Viviendas Tipo Social en el marco de

esfuerzo compartido y ayuda mutua: 1.200.000 pesos.
Construcción de 5 mono ambientes: 150 mil pesos.
Arreglos en la cubierta del techo del Centro Cultural San

Pedro: 100 mil pesos.
Refacciones, ampliaciones y mantenimiento del Centro de

Salud Municipal: 200 mil pesos.
Obra Parque Industrial.
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En el marco del programa de saneamiento que lleva adelante
el municipio local días atrás dieron inicio la obra de canalización
con piso de hormigón y paredes de mampostería en el canal
de la Avda. de Tablada, centrando las tareas entre Presbítero
Gutierrez y Colón.

Justiniano Posse: comenzaron las obras en
el canal La Tablada
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◘ con hockey y básquet, culminaron los Juegos de-
portivos Bellvillenses 2014. el sábado 4 se desarrollaron
las competencias destinadas a las mujeres y llevadas
a cabo en el predio de la Filial Mario alberto Kémpes,
del club River Plate; en tanto que el domingo 5, la jor-
nada protagonizada por los varones se cumplimentó
en el Polideportivo del club Bell.
La iniciativa lanzada en setiembre por la Dirección de De-
portes de la Municipalidad cerró de esta manera su primera
edición, habiendo generado una gran adhesión de niños
en derredor de seis disciplinas deportivas.
Leonardo Casulli, responsable del área comunal, consideró:
“La importancia de la convocatoria lograda y que se haya
interpretado el sentido comunitario de los Juegos aún en
el marco de un hecho competitivo, habla a las claras que
hay bellvillenses en su carácter de mayores responsables,
dispuestos a brindarles a los niños un espacio y una opor-
tunidad que los estimule a acercarse al deporte y sus
hábitos. Muchos de estos ciudadanos pertenecen a enti-
dades deportivas y a centros vecinales, otros se sumaron
desde un esfuerzo anónimo, todos realizaron una valiosa
tarea que amerita que trabajemos para la continuidad y la
mejora de esta propuesta para el año próximo”. Al respecto,
el funcionario señaló: “El desafío será aumentar aún más
el grado de participación de la mano de la incorporación
de nuevas disciplinas”.
El viaje educativo a Rosario, destinado a los 60 ganadores
de la competencia se realizó el pasado jueves 27 de no-
viembre. 
En tanto, la excursión en gomones por el río Ctalamochita
se concretó durante la primera quincena de diciembre.

Unos quinientos atletas
de todo el país y va-

rios del exterior, colmaron
las calles de general or-
dóñez para participar de la
cuarta gran Maratón Inter-
nacional héctor Maccari.
Luego de recorrer los 10 ki-
lómetros previstos y en un
esprín final electrizante de
50 metros, el riojano Gustavo
Frencia se quedó con el pri-
mer puesto sobre Diego Eli-
sondo quien terminó segundo
a tan solo un segundo del
triunfador. En tanto, el jóven
Ángel Pizzolatto, fue el ven-
cedor en 4 kilómetros, se-
guido de Svend Holt.
“A pesar de la lluvia, que no
deja de ser una bendición
los atletas y la gente nos
acompañaron en este evento
tan importante para la locali-
dad y para la usina láctea El
Puente”, expresó Héctor

Maccari.
Y agregó: “Este evento se
ha instalado en la zona y me
siento orgulloso que esta
competencia lleve el nombre.
Tenemos los mejores depor-
tistas del país en General
Ordoñez y varios keniatas
con todo lo que ello significa”. 
Por su parte, el intendente,
Gerardo Brunori, señaló: “Es
un orgullo que esta maratón
tan importante se desarrolle
aquí. Tenemos que agradecer

a la familia Maccari porque
marcaron un antes y un des-
pués de su radicación como
empresa en la localidad”.
Un párrafo aparte fue el pro-
tagonizado por el grupo de
deportistas discapacitados
que demostraron todo su va-
lor y esfuerzo.
Concluida la carrera llegó la
etapa de premiación y reco-
nocimiento a los deportistas
quienes recibieron remeras
y medallas finisher.

Finalizaron los Juegos deportivos
Bellvillense 2014

ggeenneeRRaaLL  ooRRddóóÑÑeezz

gustavo Frencia se quedó con
la Maratón héctor Maccari
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Lambert una aplanadora: volvió a
consagrarse campeón en Primera
y Reserva

LLIIggaa  BBeeccccaaRR  VVaaRReeLLaa

Lambert se ha conver-
tido en el club más

exitoso de esta última dé-
cada y alcanzó la décima
primera corona en el Fút-
bol de la Liga Beccar Varel
(1940, 1976, 1988, 1990,
2001, 2005, clausura 2009,
apertura 2011, clausura

2011, apertura 2013 y clau-
sura 2014.
En esta ocasión dejó en el
camino a Olimpo de Labor-
de, en una electrizante de-
finición por penales por 6 a
5.
La escuadra "Roja" se ha-
bía impuesto por 2 a 0 en

el partido de ida del torneo
"Naldo" Gottero. Con un
empate le bastaba para le-
vantar la copa en cancha
del "Chucho".
En el arranque, el local era
puro ímpetu pero sus ata-
ques eran desordenados y
sin generar grandes situa-
ciones que le permitieran
abrir el marcador. Lambert,
muy ordenado en el medio
y en el fondo esperaba para
salir rápido de contra.
Esta situación se daría so-
bre los 30´ de la primera
parte, cuando Soto desbor-
da por la derecha asiste a
Joaquín Poveda y el golea-
dor se las ingenió para dar-
se vuelta y cruzar la pelota
al segundo palo.
El local debía marcar dos
goles cosa que parecía im-
posible. Pero a los 45´de la
primera parte, Osvaldo Ney-
ra asiste a Carlos Serial
dentro del área y el "Chiqui"

define para poner las cosas
1 a 1.
La segunda parte fue todo
de Olimpo, producto de que
Lambert se retrasó mucho
en el campo y perdió la
marca en el centro. Neyra,
Quinteros y Serial llegarían
varias veces de cara a Ca-
ses.
A los 43´st, cuando apare-
cieron las primeras bengalas
rojas, Neyra toma un centro
y de cabeza logra dar vuelta
el marcador y forzar el tiem-
po suplementario.
El local arrancó agrandado
y la visita reprochándose
no haber aguantado tres
minutos más. Pero rápida-
mente las cosas se empa-
rejaron y el partido se diluyó
a la espera de los penales.
En la serie definitoria, los
arqueros Giorgi (Olimpo) y
Cases fueron los protago-

nistas al detener varios re-
mates cada uno.
Si bien Olimpo pudo defi-
nirlo en tres oportunidades
Lambert lo dio vuelta y es
el Campeón del Torneo
Clausura 2014.
A su vez, la escuadra de
Laborde es la tercera final
que pierde en el año. Una
de ellas en el Provincial de
Clubes y las dos restantes
en la Liga Beccar Varela.

TeRceRa dIVISIón
Luego de empatar tanto en
el partido de ida como el
de vuelta, Lambert se con-
sagró Campeón al impo-
nerse ante Recreativo de
Laborde por 7 a 6 en la de-
finición por penales.
Esta división del "Rojo" ha
ganado gran parte de los
títulos que se han jugado
en estos últimos diez años.
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Sarmiento es el campeón del clausura 2014
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defensores se quedó con el título de la divisional B
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SeMBRadoRaS:
◘ METAR  12/52,5 cms. Autotrailer. Monotolva para semillas y ferti-

lizante. F/L. 2003. M. Buena. 50% contado y financiación cereal.
◘ CELE 12/52 cms.  Fer. Simple al costado de la línea- 2005

VaRIoS:
◘ Fumigador Pla de arrastre. 3000 litros. Alas: 25 m. Año: 2003,

Muy bueno. 50% contado y financiación cereal.
◘ Fumigador Metalfor 2000 litros de arrastre. Modelo 2011.
◘ Fumigador Praba 3800 litros de arrastre. Nuevo.
◘ Chimango 16 m. Tubo 22 cms. marca Turletti. Muy buen estado. 
◘ Casillas agrícolas “EL IMAN”. Nueva.

....FInancIacIón ceReaL...

Rhades, es el manejo de la
jeringa. “La inoculación o
inyección de un zooterápico
implica, de por sí, un acto
quirúrgico. Por lo que debe
hacerse con responsabilidad
con instrumentos limpios,
adecuados y con el debido
mantenimiento”. 
En muchos casos, como
consecuencia de la falta de
higiene en las jeringas se
forman abscesos, lo que
genera mal estar y mucho
dolor a los animales, los
que dejan de comer con la
consecuente pérdida de
peso y perjuicios económi-
cos. 
En cuanto a la picada eléc-

trica, Rhades subrayó que
el uso de este instrumento
es “inaceptable e inconce-
bible” debido a las lesiones
musculares que provoca en
los animales, con el conse-
cuente decomiso por he-
morragias y la ineptitud de
la carne para su posterior
procesamiento y consumo. 
Sólo en casos aislados y
excepcionales se puede
aplicar pero sólo a la altura
de los garrones o en zonas
poco sensibles. Además, el
técnico advirtió que “su em-
pleo indiscriminado se tra-
duce en animales intranqui-
los, doloridos, miedosos y
difíciles de manejar”.

ggaannaaddeeRRííaa

E l concepto de calidad
entre los consumido-

res mutó. ahora, buscan
productos que cumplan
con ciertas pautas de ela-
boración en línea con la
naturaleza y que aseguren
la seguridad del alimento.
en este sentido, cuidar el
bienestar animal del rodeo
a faenar, no es una cues-
tión menor. es que, de
acuerdo con un estudio
del InTa, a mayor cuidado
más producción y calidad
de la carne.
Entre las exigencias más
comunes están las referidas
al cuidado y las buenas
prácticas en los procesos
de cría, transporte y faena.
Así lo indicó Luis Rhades –
especialista en bienestar
animal del INTA General
Pico, involucrado en el Pro-
yecto Regional con Enfoque
Territorial del Este de La
Pampa– quien además se

refirió a una “evolución hacia
la ganadería de precisión”. 
En este sentido, ponderó
la necesidad de “implemen-
tar las buenas prácticas ga-
naderas y los principios bie-
nestar animal a fin de evitar
perder 13 mil toneladas de
carne en la secuencia ope-
racional del dressing en la
que se eliminan los machu-
cones, abscesos y lesiones,
a los efectos de una pre-
sentación uniforme del pro-
ducto a comercializar”. 
“Un buen manejo hace la
diferencia”, sentenció Rha-
des para quien resulta “fun-
damental” implementar las
normativas legales y la ob-
servación de indicadores de
cómo se deben manejar los
animales durante todo el
proceso. 
Para esto, es necesario –
en principio– erradicar los
malos hábitos y entender
el comportamiento y cos-

tumbres de los animales a
fin de conducirlos al objetivo,
sin malos tratos..
“Mediante las buenas prác-
ticas lograremos animales
más dóciles, con menos es-
trés y, en consecuencia,
más fáciles de manejar”,
aseguró y agregó que esto,
a su vez, mejora las condi-
ciones de trabajo y la cali-
dad de vida de los trabaja-
dores.
En materia de sanidad,
Rhades especificó que la
implementación de buenas
prácticas en los partos, tam-
bién, influye en la vida re-
productiva del animal. “Si
el objetivo es obtener un
ternero por vaca por año
se debe ser responsable y
contar con personal com-
petente, debidamente ca-
pacitado y supervisado por
un veterinario”, aclaró.
Otro aspecto importante en
materia de sanidad, según

Por maltrato al rodeo se pierden
13 mil toneladas de carne
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Inauguraron oficialmente en Villa
María aca Bio
Quedó inaugurada ofi-

cialmente la planta de
biocombustible aca Bio,
ubicada sobre la autopista
Rosario córdoba,a la altura
de la ciudad de Villa María.
La planta, que pertenece a
la Asociación de Cooperativas
Argentinas (ACA), desde fe-
brero produce bioetanol en
un volumen equivalente al
15% del total producido en el
país y tiene capacidad para
generar 100 mil tn por año,
además de burlanda seca y
húmeda (alimento animal).
Se estima que procesará 300
mil toneladas de maíz –y, en
menor medida, sorgo de bajo
tanino-, y ocupará 75 opera-
rios y profesionales en forma
directa. Mientras que en forma
indirecta, la generación de
empleo abarcará a más de
200 puestos complementarios
de la zona.
Además, la planta también

produce la Burlanda W35, un
producto ideal para la pro-
ducción ganadera. Ubicada
en una de las cuencas leche-
ras más importantes del país,
este producto es de vital im-
portancia para los productores
lácteos de la zona, ya que es
enviado a sus Feed-Lots.

BIoeTanoL en aLza
La producción de bioetanol
del primer semestre del año
llegó a 226.217 toneladas, lo
que representa una suba del
66% en relación al mismo pe-
ríodo de 2013 (136.534), sien-
do, un 59% elaborado en base
a maíz y el resto a caña de
azúcar, según datos del sec-
tor.
Este último dato no es menor
ya que refleja la importancia
que está adquiriendo el bioe-
tanol de maíz en la producción
que en todo 2013 fue de solo
36% mientras que en la ac-
tualidad, y gracias a la incor-

poración de las plantas de
ACA-BIO y Diaser SA, au-
mentó su participación en más
de la mitad del total.
Por su parte las ventas al
mercado interno sumaron
247.902 toneladas, 54% ma-
yor al primer semestre de
2013 (161.254), siendo los
principales compradores YPF
y SHELL, con el 49% y 21%
del total, respectivamente.
El proceso de producción de
etanol se inicia con el ingreso
del maíz que se muele de
una manera específica, pa-
sando luego a la etapa de
fermentación, donde se ob-
tiene como resultado etanol,
en aproximadamente 72 ho-
ras. Posteriormente, el mismo
etanol se deposita en tanques
para su purificación de acuer-
do a las normas que exige la
Secretaría de Energía de la
Nación para el corte de las
naftas. 
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Luego de la repercu-
sión nacional que tuvo

un informe preliminar so-
bre el creciente porcentaje
de personas con cáncer
en Monte Maíz y su rela-
ción con el uso de agro-
químicos en la zona rural,
la Facultad de ciencias
Médicas señaló que no
avala los resultados que
se dieron a conocer debi-
do a la falta de rigor cien-
tífico.
En su página oficial señala:
“La Facultad de Ciencias
Médicas informó que con
fecha 6 de octubre de 2014,
Res. Nº 1452 el Honorable
Consejo Directivo aprobó
una actividad de Extensión

Universitaria, propuesta del
Profesor Titular de la Cáte-
dra de Pediatría, con el pro-
pósito de que los estudiantes
realicen una actividad en te-
rreno en el Municipio de
Monte Maíz, Provincia de
Córdoba”.
Y prosigue: “Según consta
en la propuesta original, esta
actividad, con una carga ho-
raria de 130 horas, debiera
haberse realizado desde el
28 de agosto al 30 de octu-
bre de 2014, utilizando he-
rramientas de indagación
observacional acerca de as-
pectos socio-sanitarios de
la población residente a
modo de ejercicio docente”. 
“Esta labor de extensión

llevada a cabo por los estu-
diantes, corresponde a una
actividad diseñada para el
aprendizaje en la comunidad
de los mismos, de modo
que los resultados parciales
obtenidos de ninguna ma-
nera  pueden considerarse
como consecuencia de un
protocolo de investigación,
los que ameritan una meto-
dología y un rigor científico
distinto, además de una se-
rie de instancias regulatorias
exigidas para su aprobación
antes de ser implementado”
continua la publicación.
Y concluye: “Por lo expues-
to, las consideraciones sobre
los resultados que tomaron
estado público no son ava-

Los resultados obtenidos en el
campamento sanitario no son avalados
por la Facultad de ciencias Médicas
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lados por esta Facultad.
Dada la connotación social
en que derivó la difusión de
estos datos, la Facultad se
compromete a profundizar
el análisis de los mismos
como también verificar los
procedimientos realizados
en la comunidad de Monte
Maíz”.
PeRo QUe ocURRIó anTeS
Meses atrás, la Universidad
Nacional de Córdoba infor-
maba en su portal oficial
que la Casa de Altos Estu-
dios y la Municipalidad de
Monte Maíz realizarían un
estudio de salud ambiental.
Se trataba de un releva-
miento epidemiológico en la
población de Monte Maíz
con el fin de elaborar un
diagnóstico de la salud de
los pobladores de esa loca-
lidad.
El portal informaba que el
estudio se llevaría a cabo
en acuerdo con el municipio
local por lo que se reunieron
el rector Francisco Tamarit
y Carlos Gallo, coordinador

del Programa Suma 400,
en representación de la UNC
y el intendente de Monte
Maíz, Luis María Trotte, junto
a Ignacio Silva, presidente
del Concejo Deliberante.
En la reunión participó Me-
dardo Ávila Vásquez, médi-
co pediatra y neonatólogo,
coordinador de la Red Uni-
versitaria de Ambiente y Sa-
lud, y titular de la red de
Médicos de Pueblos Fumi-
gados.
Tanto la UNC como la Mu-
nicipalidad se comprome-
tieron en la realización de
un relevamiento epidemio-
lógico de toda la población
y, a partir de allí, elaborar
un diagnóstico que refleje
el estado actual de la salud
de los moradores de Monte
Maíz. El objetivo perseguido
se debe a una preocupación
latente en la localidad por
la percepción de aumento
de enfermedades como cán-
cer, lupus, artritis reumatoi-
dea y malformaciones, entre
otras.

Luego el 15 de octubre, se
instaló un campamento de
60 estudiantes de las cáte-
dras de Pediatría y Medicina
I, de la Facultad de Ciencias
Médicas de la UNC, con el
fin de llevar adelante el re-
levamiento.
Además de las cátedras de
Pediatría y Medicina I de la
Facultad de Ciencias Médi-
cas, participaron de estas
acciones el departamento
de Geografía de la Facultad
de Filosofía y Humanidades
de la UNC y la Facultad de
Ciencias Exactas de la Uni-
versidad Nacional de La Pla-
ta; coordinados por el Pro-
grama Suma 400, de la Se-
cretaría de Extensión Uni-
versitaria.
Lamentablemente, vaya a
saber uno porque, se perdió
una oportunidad de llegar a
resultados confiables que
permitan a la población y
los profesionales de la salud
tener un panorama concreto
de la situación sanitaria de
Monte Maíz.




